

Viernes 16 de Julio de 1993

Asistencia del DIF para huicholes y meztizos del Norte de Jalisco

TUXPAN DE BOLAÑOS, Jal., julio 13.- Con un ambicioso proyecto que ya comenzó a funcionar, el DIF Jalisco pretende elevar el nivel alimenticio y de salud de huicholes y mestizos en poblados de la región, en donde la desnutrición y el abandono tienen sentados sus reales.

El Dr. Angel Ramón Cano, director de Asistencia Médica del DIF, informó que ya se han llevado a cabo campañas para desparasitar a los lugareños.

Siendo el aspecto de aseo uno de los más importantes para que funcione el programa, dijo que personal designado en el Centro de Recuperación Nutricional, ubicado en este lugar, presta asesoría y ayuda directa en el aseo de las casas habitación. "El personal del centro, junto con moradores de las viviendas, asean las casas; este tipo de acciones hacen que los moradores mejoren sus condiciones de vida, se les motiva también a practicar algún deporte". El funcionario señaló que el edificio fue construido por la Secretaría de Salud y la asistencia estará a cargo del DIF. Una de las dificultades para que el centro funcione a mayor capacidad, es indudablemente la escasa infraestructura humana en la región, motivo por el que el DIF se ve en la necesidad de enviar personal desde la capital jalisciense. Al respecto el Dr. Cano dijo que "se pretende capacitar a lugareños para que en un futuro sean ellos mismos los que presten la atención".

Vecinos del lugar comentaron de la importancia del centro y del de apoyo que se tiene de la Presidenta del DIF Estatal, Sra. Olivia Miramontes de Rivera. Al respecto, la Dra. Irma Salcedo Ortiz, originaria de la región, comentó: "Nosotros esperamos que esto funcione realmente como se tiene planeado, ello vendrá a erradicar en un alto porcentaje la desnutrición y los problemas de salud; es importante la manera como están llevando las actividades, ya que el personal no únicamente dice lo que hay que hacer, lo más interesante es que ellos lo están haciendo junto con los pobladores, tan fácil asean una casa como preparan juntos los ali-

mentos que reciben, de esta manera son aprovechadas las raciones".

Salcedo Ortiz dijo también de la disposición de la Lic. Yolanda Pantoja. "Para llevar a cabo este tipo de programas es necesario conocer y tener la experiencia y una buena garantía son las cualidades de la directora del DIF".

El Dr. Cano informó que actualmente se da atención a 194 niños del albergue, a los que se les detecta desnutrición y se lleva un seguimiento de los atendidos; por ejemplo, en la primera visita se registra el peso y medidas del niño, se indica el procedimiento a la madre para la atención y en una segunda visita se vuelve a hacer lo mismo, los resultados han sido positivos.

Las pretensiones del DIF son las de atender a 1,500 infantes de este lugar y zona aledaña.

ATENCION MEDICA EN TUXPAN DE BOLAÑOS

Con veinte pasantes de Medicina de la Universidad de Guadalajara, se llevará a cabo un programa de investigación para proporcionar apoyo a habitantes de esta región.

Así lo manifestaron autoridades de este lugar que comentaron la necesidad de que se analice este aspecto en donde las enfermedades diarreicas, de tuberculosis y la desnutrición son unos de los principales factores de mortalidad entre los lugareños.

Acerca del auxilio que se envía, dijeron que se debe al apoyo que están recibiendo del DIF Jalisco, que a su vez auxiliará a los investigadores con raciones alimenticias.

También se tendrá el apoyo del Gobernador Indígena de esta comunidad, que proporcionará apoyo con un guía para cada una de las brigadas de médicos encargados del proyecto.

Cabe señalar que en este lugar se encuentra funcionando un Centro de Recuperación Nutricional bajo la dirección del DIF y con el apoyo de la Secretaría de Salud y habitantes del lugar.

La Corresponsal